



LIBROS



ALEXANDER SOLZHENITSIN:

"Nuestro espíritu todavía sigue vivo"

Hace ya veinticinco años, Alexander Solzhenitsyn advertía a los líderes soviéticos acerca del inminente colapso de su patria. Ahora, con la autoridad de aquél cuyas predicciones se han cumplido, en su reciente libro, *El colapso de Rusia*, Solzhenitsyn describe la situación que vive su país. Se trata de un diagnóstico trágico, consciente de la anarquía política y sobre todo de la crisis moral existente, pero también esperanzador. Sus palabras dan testimonio de que, *tras las profundas y duraderas fisuras del comunismo, el espíritu del pueblo ruso sigue vivo y es preciso rescatarlo*.

Solzhenitsin ha vuelto a escribir sobre la actualidad de Rusia. El escritor, a los 82 años, no ha perdido nada de su vigor. No sólo mantiene la fuerza impetuosa tan propia de su estilo, sino que se dedica a viajar por su patria, para tomar contacto con el pueblo ruso, en las profundidades de las provincias y de las aldeas, donde llegó menos la contaminación degradante del comunismo.

Su diagnóstico es trágico, pero no desesperado. Sus datos sobre la situación política ponen en evidencia las causas de un caos generalizado, que las noticias del cable no nos explican. El paso del sistema económico comunista al de mercado se hizo con una precipitación demencial, en un país en que no había mercado, puesto que todas las propiedades eran del Estado. Es decir, nadie disponía de capitales para comprar nada. El patrimonio económico del país fue dilapidado, a precios viles, y entregado, no ya a consorcios sino a mafias internacionales, que están saqueando a Rusia, para llevarse el dinero a otros lugares de inversión más seguros.

El resultado de este proceso ha sido que la criminalidad y la corrupción llegan hoy hasta las más altas esferas.

La característica esencial del comunismo: la falta absoluta de responsabilidad ante el pueblo, se mantiene idéntica.

La democracia no funciona: centenares de partidos, grupos y organizaciones políticas nacen y desaparecen en pocos días, mientras el comunismo —el único que tiene experiencia política— se mantiene, y con distintos disfraces sigue gobernando. Es sintomático que Yeltsin haya mantenido el aniversario de la revolución bolchevique, como el Día Nacional de Rusia. El sistema electoral no opera porque las circunscripciones son tan grandes que los electores no conocen a los candidatos, ni saben nada de ellos. En los escrutinios apenas vota el 25 por ciento del electorado.

Pero más grave que la anarquía política es, según el autor, la crisis moral. Tres generaciones educadas bajo el comunismo, carecen de toda clase de principios. La avidez de dinero, el egoísmo, la pérdida de toda noción de honra-

* "El colapso de Rusia", Alexander Solzhenitsyn, 297 págs. Ed. Express Colce, Madrid, 1992.

"Nuestro espíritu todavía sigue vivo" [artículo] Gisela Silva Encina.

Libros y documentos

AUTORÍA

Silva Encina, Gisela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Nuestro espíritu todavía sigue vivo" [artículo] Gisela Silva Encina. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)